

Hauteur du parchemin.. 0^m,133

Largeur..... 0^m,200

Sceau épiscopal bien conservé — cire rouge.

Aux documents précieux que nous venons de rapporter *in extenso*, nous joindrons quelques citations de vieux auteurs, qui font mention des vénérables objets qui nous intéressent.

En ladite Sainte Eglise a une Espine de ladite Couronne, laquelle le dévot roi Saint Loys de France y envoya, par un don singulier, noblement plôïée dans une lettre de recommandacion escripte de sa propre main (1).

Le P. Théodore de Gissey, dans son *Histoire de Notre-Dame du Puy*, faisant l'énumération des innombrables reliques possédées par cette illustre Eglise, dit :

« Je conterai pour seconde relique l'Épine autorisée par cette lettre du plus saint de nos monarques, adressée au Doyen et au Chapitre : Nous vous faisons savoir par ces présentes que pour la révérence de la Bienheureuse Vierge et pour le respect de son Église, le jour que nous reçûmes de Constantinople la très sainte couronne qui fut mise sur la tête de Notre-Seigneur Jésus-Christ au temps de sa passion, nous en accordâmes une Épine à notre amé et féal Bernard, votre Evêque (2).

(1) *Chronique d'Étienne de Mélicis*, par Auguste Chassaing. Le Puy, 1869.

(2) *Histoire de l'Église Angelique de Notre-Dame-du-Puy*, par Théodore de Gissey. 1 vol. in-12, p. 62. Puy, chez Antoine Delagoude, imprimeur de monseigneur l'Évêque, du clergé et de la ville, 1693.